

Lunes, 5 de diciembre 2022

INDICADORES FINANCIEROS DEL DIA

05/12/2022

Indicadores Bursátiles				Futuros IBEX-35			Tipos de Cambio (MAD)		
Indicador	anterior	02/12/2022	Var(ptos)	Var %	Vto	último	Dif. Base	\$/Euro	
IGBM	836,23	834,10	-2,13	-0,25%	Diciembre 2022	8.372,0	-10,60	Yen/\$	1,058
IBEX-35	8.407,9	8.382,6	-25,3	-0,30%	Enero 2023	8.348,0	-34,60	Euro/£	1,166
LATIBEX	5.626,00	5.644,90	18,9	0,34%	Renta Fija - Rentabilidad Bonos Soberanos			Materias Primas	
DOWJONES	34.395,01	34.429,88	34,87	0,10%	USA 5Yr (Tir)	3,67%	=	Brent \$/bbl	85,57
S&P 500	4.076,57	4.071,70	-4,87	-0,12%	USA 10Yr (Tir)	3,51%	-2 p.b.	Oro \$/ozt	1.784,75
NASDAQ Comp.	11.482,45	11.461,50	-20,95	-0,18%	USA 30Yr (Tir)	3,56%	-8 p.b.	Plata \$/ozt	22,61
VIX (Volatilidad)	19,84	19,06	-0,78	-3,93%	Alemania 10Yr (Tir)	1,86%	+3 p.b.	Cobre \$/lbs	3,78
Nikkei	27.777,90	27.820,40	42,50	0,15%	Euro Bund	141,89	-0,38%	Niquel \$/Tn	27,145
Londres(FT100)	7.558,49	7.556,23	-2,26	-0,03%	España 3Yr (Tir)	2,34%	+5 p.b.	Interbancario (Euribor)	
Paris (CAC40)	6.753,97	6.742,25	-11,72	-0,17%	España 5Yr (Tir)	2,41%	+4 p.b.	1 mes	1,526
Frankfort (DAX)	14.490,30	14.529,39	39,09	0,27%	España 10Yr (TIR)	2,87%	+4 p.b.	3 meses	1,972
Euro Stoxx 50	3.984,50	3.977,90	-6,60	-0,17%	Diferencial España vs. Alemania	101	=	12 meses	2,842

Volúmenes de Contratación

Ibex-35 (EUR millones)	1.107,95
IGBM (EUR millones)	1.158,91
S&P 500 (mill acciones)	2.080,21
Euro Stoxx 50 (EUR millones)	6.660,83

Evolución principales índices bursátiles mundiales - semana del 2 de diciembre

Fuente: FactSet; elaboración propia

principales índices mundiales	Price as of 25/11/22	Price as of 02/12/22	var %	var % año 2022
S&P 500	4.026,12	4.071,70	1,1%	-14,6%
DJ Industrial Average	34.347,03	34.429,88	0,2%	-5,3%
NASDAQ Composite Index	11.226,36	11.461,50	2,1%	-26,7%
Japan Nikkei 225	28.283,03	27.777,90	-1,8%	-3,5%
STOXX Europe 600 ex Eurozone	441,89	445,65	0,9%	-7,6%
Euro STOXX 50	3.962,41	3.977,90	0,4%	-7,5%
IBEX 35	8.416,60	8.382,60	-0,4%	-3,8%
France CAC 40	6.712,48	6.742,25	0,4%	-5,7%
Germany DAX (TR)	14.541,38	14.529,39	-0,1%	-8,5%
FTSE MIB	24.718,81	24.621,72	-0,4%	-10,0%
FTSE 100	7.486,67	7.556,23	0,9%	2,32%
Eurostoxx	426,52	427,85	0,3%	-10,6%

Valores Españoles Bolsa de Nueva York

(*) Paridad \$/Euro 7:15 a.m. 1,058

Valores	NYSE	SIBE	Dif euros
TELEFONICA	3,52	3,58	-0,06
B. SANTANDER	2,78	2,81	-0,03
BBVA	5,55	5,61	-0,06

Indicadores Macroeconómicos por países y regiones

EEUU: i) PMI servicios (noviembre; final): Est: 46,5; ii) ISM no manufacturas (noviembre): Est: 53,0

iii) Pedidos bienes duraderos (octubre; final): Est MoM: 1,0%; Est MoM sin transporte: 0,5%

iv) Pedidos de fábrica (octubre): Est MoM: 0,7%

Zona Euro: i) PMI compuesto (nov; final): Est: 47,8; ii) PMI servicios (nov, final): Est: 48,6;

iii) Ventas minoristas (octubre): Est MoM: -1,5%; Est YoY: -2,6%

España: PMI servicios (noviembre): Est: 50,5

Italia: PMI servicios (noviembre): Est: 48,5

Alemania: PMI servicios (noviembre; final): Est: 46,4

Francia: PMI servicios (noviembre; final): Est: 49,8

Reino Unido: PMI servicios (noviembre; final): Est: 48,8

Ampliaciones de Capital en Curso Bolsa Española

Valor	Proporción	Plazo de Suscripción	Compromiso Compra/Desembolso
Corporación Alba-diciembre 2022	1 x 46	02/12/2022 al 15/12/2022	Compromiso EUR 0,993
Vidrala-diciembre 2022	1 x 20	02/12/2022 al 16/12/2022	Ampliación capital liberada

Comentario de Mercado (aproximadamente 7 minutos de lectura)

En una semana en la que el mercado energético, concretamente el del petróleo, será protagonista, los inversores se mantendrán también muy pendientes de lo que en las próximas semanas hagan y digan los bancos centrales occidentales. Así, y en lo que hace referencia al precio del petróleo, comentar que este fin de semana se han producido dos importantes

Lunes, 5 de diciembre 2022

hechos que, de momento, los inversores parece que no saben bien cómo interpretar, dada la nimia reacción de esta variable a los mismos. En primer lugar, cabe destacar que HOY entra en vigor el embargo impuesto por la Unión Europea (UE) al petróleo ruso, embargo que va acompañado de la limitación del precio del mismo a unos \$ 60 el barril, limitación impulsada y suscrita también por los países del G7. El “objetivo” de Occidente es que Rusia no pueda financiar la guerra en Ucrania con los ingresos que genera la venta de crudo. La reacción de Rusia no se ha hecho esperar y su gobierno ha anunciado que dejará de vender crudo a los países que hayan suscrito el acuerdo de limitar el precio de su producto. La OPEP+, por su parte, cártel en el que participa Rusia como miembro activo, ha optado en su reunión de este fin de semana por mantener el recorte de sus producciones en 2 millones de barriles al día, justificando la decisión en la debilidad de la demanda, muy ligada a los confinamientos en China. No será ya hasta febrero cuando la OPEP+ vuelva a revisar su estrategia -ver detalles de ambas noticias en la sección de Economía y Mercados-. De cómo pueden influir ambas medidas, la de los países de la UE y el G7 y la de la OPEP+, en la oferta de crudo y en el precio de esta materia prima está por ver. De momento, todo apunta a que puede tener impacto en la producción rusa de petróleo, pero no tanto en su oferta de este producto, motivo por el cual el precio del petróleo ha reaccionado sólo ligeramente al alza.

Pero, además de estar pendiente de lo que haga esta variable, variable que ha tenido un importante papel en el incremento de la inflación en todo el mundo en el último año, los inversores seguirán especulando en los próximos días sobre lo que puedan hacer los tres principales bancos centrales occidentales cuando reúnan la semana que viene a sus Comités de Política Monetaria. Antes, a lo largo de esta semana, tanto el banco central de Australia como el de Canadá anunciarán sus decisiones en materia de política monetaria. Habrá que estar muy atentos al importe de las alzas de tipos que lleven a cabo y, sobre todo, a lo que digan sobre futuros movimientos.

En este sentido, señalar que los datos de empleo estadounidenses, publicados el pasado viernes -ver sección de Economía y Mercados- creemos que complican la actuación de la Reserva Federal (Fed) en materia de política monetaria, ya que demuestran que, de momento, las alzas de las tasas oficiales que ha llevado a cabo no han servido para enfriar el mercado laboral estadounidense, algo que es uno de los objetivos del banco central del país. Es más, en noviembre se volvió a acelerar la tasa de crecimiento interanual de los ingresos medios por hora, variable con evidentes connotaciones inflacionistas, al ser un claro efecto de segunda ronda de la inflación, efectos que la Fed y el resto de bancos centrales pretenden erradicar de raíz.

La interpretación inicial de los inversores a la publicación de estas cifras fue la esperada, que es la que compartimos: la Fed se verá obligada a subir sus tasas de interés oficiales durante más tiempo y hasta un nivel superior al esperado en un principio para tratar de enfriar el mercado laboral. No obstante, hubo inversores que quisieron ver el “vaso medio lleno”; de hecho, está fue la interpretación que se impuso al cierre de la sesión de Wall Street el pasado viernes. Así, esos inversores quisieron ver en la resistencia del mercado laboral signos de que la Fed será capaz de dominar la inflación sin penalizar en exceso el crecimiento económico; será capaz de lograr el tan ansiado “aterrizaje suave” de la economía estadounidense. Esperamos que, a lo largo de los próximos días, ambas “facciones” del mercado sigan “luchando” para imponer su tesis.

HOY, para empezar la semana, apostamos por una apertura entre plana y ligeramente al alza de las bolsas europeas, animadas por el buen comportamiento de los mercados bursátiles asiáticos, que

Lunes, 5 de diciembre 2022

han “celebrado” con subidas las noticias llegadas desde China, donde varias autoridades locales han levantado algunas de las restricciones más duras impuestas para luchar contra el Covid-19. Las expectativas de que China opte por modificar sustancialmente su política de “Covid-cero” son cada vez mayores. El principal riesgo es la incapacidad del sistema sanitario chino para hacer frente a un fuerte repunte de casos, algo factible que se produzca si se levantan de golpe las restricciones. Este tema, el Covid-19 en China y su evolución, creemos que dará muchas vueltas antes de normalizarse, por lo que generará tensiones puntuales en los mercados financieros mundiales aún durante algún tiempo. De momento, las mencionadas noticias llegadas desde China deberían impulsar al alza a los valores más expuestos a este mercado, entre ellos a los relacionados con las materias primas minerales, el petróleo, los relacionados con el automóvil y las grandes compañías de lujo francesas.

En lo que hace referencia a la agenda macroeconómica, HOY destaca principalmente la publicación en Europa y EEUU de las lecturas finales del mes de noviembre de los índices adelantados de actividad del sector de los servicios, los PMIs servicios y el ISM no manufacturero estadounidense, índices que esperamos confirmen la desaceleración del crecimiento de estas economías en el mes y, probablemente, apunten a la entrada de más de una de ellas en recesión en los próximos trimestres.

Por último, señalar que esta semana será de poca actividad en la bolsa española dadas las dos festividades nacionales que se celebran a lo largo de la misma -el martes, La Constitución y el jueves, La Inmaculada-. Ello podría aumentar la volatilidad de los precios de muchos activos, algo que suele ocurrir cuando los volúmenes de contratación son reducidos.

Analista: Juan J. Fdez-Figares

Lunes, 5 de diciembre 2022

Cartera 10 Valores Bolsa Española

ticker	valor	sector actividad	precio EUR 01/12/2022	capitalización EUR millones	var % acumul entrada cartera	PER 2022E	EV/EBITDA 2022E	P/V. libros 2022E	rent. div. (%) 2022E
SAB-ES	Banco de Sabadell	Banca	0,86	4.816	8,8%	6,2x	n.s.	0,4x	6,6
LOG-ES	Logista	Transporte	22,96	3.048	8,1%	10,8x	2,1x	5,0x	6,7
BBVA-ES	BBVA	Banca	5,57	33.564	23,6%	5,6x	n.s.	0,7x	8,1
REP-ES	Repsol	Petróleo y Gas	14,82	20.406	35,7%	3,5x	1,8x	0,8x	4,4
BKT-ES	Bankinter	Banca	6,09	5.474	13,1%	10,1x	n.s.	1,1x	5,1
SCYR-ES	Sacyr	Construcción e Infraestructuras	2,65	1.730	0,0%	13,9x	7,7x	3,3x	4,2
CABK-ES	CaixaBank	Banca	3,42	27.559	15,5%	9,0x	n.s.	0,7x	6,3
ITX-ES	Inditex	Distribución Minorista	25,17	78.446	0,4%	19,7x	8,2x	4,7x	4,6
VIS-ES	Viscofan	Alimentación	60,25	2.802	15,0%	20,0x	11,1x	3,2x	3,2
ELE-ES	Endesa	Utilidades	17,96	19.015	(0,2%)	8,7x	5,7x	3,2x	8,3

Entradas semana: Sacyr (SCYR-ES)
 Salidas semana: Santander (SAN)

	Cartera	Ibex-35
Rentabilidad 2022 acumulada:	-0,3%	-3,5%
Rentabilidad 2021 acumulada:	13,6%	7,9%
Rentabilidad 2020 acumulada:	-2,3%	-15,5%
Rentabilidad 2019 acumulada:	12,8%	11,8%
Rentabilidad 2018 acumulada:	-6,6%	-15,0%
Rentabilidad 2017 acumulada:	18,0%	7,4%

(*) La cartera presentada es un **MODELO DE CARTERA basada en datos reales e históricos de Mercado**. Recomendamos que para operar individualmente en algunos de los valores de la cartera momento se realice previamente un análisis técnico del mismo. En caso de que tenga interés por el servicio de gestión de Carteras póngase en contacto con LINK SECURITIES. El modelo utiliza 28 variables para la selección de los valores en cartera, entre las que destacaríamos la evolución reciente de las estimaciones de resultados, valoraciones y recomendaciones de las compañías del consenso de analistas; la liquidez bursátil y la volatilidad de los valores; además de algunos indicadores técnicos. Cada variable recibe una ponderación concreta con el objetivo de identificar los valores que presentan un mejor momento de mercado. El modelo se revisa semanalmente, por lo que cada lunes daremos a conocer las entradas y salidas que se han producido.

Rentabilidades pasadas no aseguran rentabilidades futuras

Economía y Mercados

• ESPAÑA

. Según datos del Ministerio de Trabajo, **el desempleo bajó en noviembre en 33.512 personas, hasta los 2,88 millones de desempleados. Sin tener en cuenta noviembre de 2021**, cuando bajo en cerca de 70.000 personas, el del pasado mes es el mayor descenso del desempleo en un mes de noviembre de la serie que arranca en 2011. El número total de parados, 2,88 millones, es el nivel más bajo desde 2007.

Por su parte, **el número medio de afiliados a la Seguridad Social bajó en noviembre en 155 afiliados respecto a octubre**, con lo que el número total de afiliados medios alcanza los 20,28 millones, frente a los 19,75 millones del año pasado en este mismo mes.

Lunes, 5 de diciembre 2022

• ZONA EURO-UNIÓN EUROPEA

. La presidenta del BCE, la francesa **Christine Lagarde**, reiteró el viernes su compromiso de cumplir el objetivo de **inflación**. Según dijo, las expectativas de inflación deben permanecer ancladas y, dada la incertidumbre, el BCE debe implementar una política monetaria que ancle las expectativas a la meta de manera oportuna. Por último, **Lagarde dijo que la perspectiva seguirá siendo incierta durante algún tiempo y que una política fiscal destacada que crea un exceso de demanda podría obligar a la política monetaria a endurecerse más de lo necesario.**

Valoración: *quizás lo más interesante de las declaraciones de Lagarde, que se está pasando poco a poco al ala más dura del Consejo de Gobierno, la de los denominados "halcones", es la crítica velada a los distintos gobiernos de la Eurozona que, principalmente por motivos de interés político, siguen implementando políticas fiscales expansivas que chocan de frente con el esfuerzo del BCE por contener la inflación. Es posible que ello fuerce al BCE a ir más lejos de lo que desearía en su estrategia de retirada de estímulos monetarios, lo que, de manera indirecta, penalizará a los estados que siguen incrementando sus déficits y sus endeudamientos como si no hubiera un mañana, grupo en el que se encuentran encuadrados España, Francia e Italia.*

. Eurostat publicó el viernes que **el índice de precios de la producción (IPP) bajó en el mes de octubre el 2,9%, sensiblemente más que el 1,9% que esperaban los analistas** del consenso de *FactSet*. Excluyendo los precios de la energía, los precios industriales subieron el 0,5% en la Eurozona en el mes de octubre con relación a septiembre.

En tasa interanual el IPP de la Eurozona repuntó en el mes de octubre el 30,8% (41,9% en septiembre), también por debajo del 32,0% que esperaban los analistas. No obstante, su evolución interanual siguió indicando que las presiones inflacionarias en toda Europa se mantuvieron altas. En el mes analizado los precios de la energía aumentaron un 65,8% en tasa interanual (108,0% en septiembre); los precios de los bienes intermedios un 17,4% (+18,9% en septiembre); los de los bienes de capital un 7,5% (7,6% en septiembre) y los de los bienes de consumo duraderos un 9,8%. A su vez, los precios de los bienes de consumo no duraderos subieron en octubre el 16,0% en tasa interanual (15,2% en septiembre). **Si se excluyen los precios de la energía, el IPP subió el 14,0% en octubre frente al 14,5% que lo había hecho en septiembre.**

. Según datos de la Oficina Federal de Estadística alemana, Destatis, **el superávit comercial de Alemania se elevó a EUR 5.300 millones en el mes de octubre frente a los EUR 12.500 millones del mismo mes del año anterior.** El consenso de analistas de *FactSet* esperaba una cifra algo superior, de EUR 5.500 millones. En el mes analizado las exportaciones aumentaron un 9,8% en tasa interanual, hasta los EUR 133.300 millones, mientras que las importaciones aumentaron un 17,6%, hasta los EUR 128.000 millones.

En cifras ajustadas estacionalmente el superávit comercial alemán aumentó hasta los EUR a 6.900 millones desde los EUR 2.800 millones de septiembre y frente a los EUR 2.700 millones que esperaba el consenso. En el mes las exportaciones cayeron un 0,6% con relación a septiembre, hasta los 133.500 millones y las importaciones cayeron un 3,7%, hasta los EUR 126.600 millones, lo que representa la mayor caída desde enero. Los analistas esperaban un repunte de las exportaciones en el mes del 0,1% y uno de las importaciones del 0,5%.

Las exportaciones a los países de la Unión Europea (UE) cayeron un 2,4% en octubre, mientras que las de fuera de la UE aumentaron un 1,6%, con las dirigidas al Reino Unido creciendo el 4,1%. Por su parte, los envíos a EEUU disminuyeron un 3,9% y las ventas a Rusia un 6,0%. Mientras tanto, las exportaciones a China no mostraron crecimiento. Por su parte, **las importaciones desde la UE disminuyeron un 3,0%**, mientras que las compras desde países extracomunitarios crecieron el 4,3%, con las de EEUU haciéndolo el 2,7%, las de China el 0,8%, mientras que las importaciones desde Rusia bajaron el 1,0%.

. El Instituto Nacional de Estadística francés, el INSEE, publicó el viernes que **la producción industrial se contrajo en Francia el 2,6% en octubre con relación al mes anterior, sensiblemente más que el 0,2% esperado por el consenso** de analistas de *FactSet*. La de octubre es la mayor caída de esta variable en un mes desde la del mes de febrero de 2021. En octubre la producción disminuyó en la minería y extracción, energía, suministro de agua, gestión de residuos (-5,6% vs septiembre), en los equipos de transporte (-1,9%) y en las manufacturas (-2,0 %). Por el contrario, la producción aumentó para la construcción (1,1% vs septiembre).

Lunes, 5 de diciembre 2022

En tasa interanual la producción industrial descendió en Francia el 2,7% en octubre (+1,6% en septiembre), mientras que la producción manufacturera se mantuvo sin cambios (+4,1% en septiembre).

• EEUU

Según dio a conocer el viernes el Departamento de Trabajo, la economía de EEUU generó 263.000 empleos agrícolas netos en el mes de noviembre, superando las previsiones manejadas por el consenso de analistas de FactSet de 200.000 nuevos empleos. Además, la cifra de octubre fue revisada al alza, hasta los 284.000 empleos netos. No obstante, la de noviembre es la menor creación de empleo neto en un mes desde la de abril del año pasado. Cabe tener en cuenta, sin embargo, que antes de la pandemia la economía de EEUU generaba entre 150.000 y 200.000 empleos netos al mes. Además, en noviembre se crearon 221.000 empleos privados, sensiblemente más que los 200.000 esperados por los analistas.

En noviembre se creó empleo en el sector del ocio y la hospitalidad (88.000 empleos), incluida una ganancia de 62.000 empleos en servicios de alimentos y bares; en el cuidado de la salud (45.000); y en las distintas administraciones (42.000), principalmente en los gobiernos locales (32.000). Por el contrario, el empleo disminuyó en el comercio minorista. El crecimiento laboral mensual ha promediado 392.000 empleos hasta ahora en 2022, en comparación con los 562.000 por mes en 2021.

A su vez, la tasa de desempleo se mantuvo sin cambios en noviembre en el 3,7%, igualando las expectativas de los analistas y manteniéndose cerca del mínimo de 29 meses de septiembre de 3,5%, mientras que la tasa de participación de la fuerza laboral en los EEUU se redujo a un mínimo de cuatro meses del 62,1% desde el 62,2%. Esta tasa continúa de esta forma 1,3 puntos porcentuales por debajo de su valor en febrero de 2020, antes del inicio de la pandemia.

Por su parte, los ingresos promedio por hora aumentaron un 0,6% en el mes de noviembre con relación a octubre y el 5,1% en tasa interanual (4,9% en octubre), en ambos casos superando las lecturas esperadas por los analistas, que eran de un incremento en el mes del 0,3% y uno en el año del 4,6%.

Por último, la semana laboral promedio para todos los empleados en nóminas privadas no agrícolas disminuyó en noviembre en 0,1 horas con relación a octubre, hasta las 34,4 horas, situándose ligeramente por debajo de las 34,5 horas que esperaban los analistas.

Valoración: los "buenos" datos de empleo de noviembre no fueron buenas noticias para los mercados, que ven en ellos una complicación para que la Reserva Federal (Fed) puedan dar por acabado su proceso de subidas de tipos. Así, tras los mismos, los bonos cayeron, subieron sus rendimientos, los futuros de los índices bursátiles de Wall Street se giraron a la baja y el dólar se fortaleció. Posteriormente los inversores, volviendo a ver el "vaso medio lleno", revirtieron estos movimientos, imponiéndose nuevamente entre ellos la opción de que el Fed subirá sólo 50 puntos básicos en su reunión de la semana que viene.

• CHINA

El índice de gestores de compra de del sector servicios de China, el PMI servicios elaborado por el grupo de medios Caixin cayó en noviembre hasta los 46,7 puntos desde los 48,4 de octubre, lo que supone el tercer mes consecutivo de caída. Recordamos que una lectura por encima de 50 puntos indica expansión de la actividad con respecto a la del mes precedente, mientras que una lectura por debajo de ese nivel indica contracción de la misma. La lectura supone la mayor contracción de la actividad en el sector desde el mes de mayo, en un entorno de medidas de contención anti-Covid-19 que pesaron en la demanda y en las operaciones.

En noviembre los nuevos pedidos cayeron a mínimos de los últimos seis meses, el empleo se contrajo a su mayor ritmo desde que comenzó la encuesta en noviembre de 2005, mientras que la acumulación de trabajo aumentó a su mayor ritmo de los últimos seis meses. Mientras, los pedidos de exportación volvieron a crecer, mientras la demanda extranjera aumentó tras la relajación de la normativa de viajes internacionales.

Lunes, 5 de diciembre 2022

En cuanto a los precios, la inflación de costes de los insumos disminuyó por tercer mes consecutivo, y fue la lectura más débil en cerca de dos años. Además, las compañías registraron un menor aumento de los precios tras pasados al consumidor, con algunas de ellas destacando los esfuerzos realizados para impulsar las ventas. Finalmente, el sentimiento de las empresas alcanzó un mínimo de los últimos ocho meses, significativamente por debajo de su media a largo plazo, debido a las preocupaciones sobre cuánto tiempo llevará el contener el virus y el impacto de las restricciones sobre sus negocios.

• PETRÓLEO

. Las siete naciones más avanzadas (el denominado G7) acordaron limitar el precio del petróleo ruso a \$ 60/barril, lo que supone una sanción sin precedentes después de la invasión rusa de Ucrania. El acuerdo entre Australia y el G7 (que incluye a Canadá, Francia, Alemania, Italia, Japón, Reino Unido y EEUU) se alcanzó horas después de que la Unión Europea (UE) unificara su postura en dicho límite de \$ 60/ barril. Polonia, que se había opuesto en días anteriores a dicho límite, acordó el viernes sumarse al mismo, lo que facilitó el acuerdo. La Comisión Europea (CE) había propuesto inicialmente fijar el límite entre \$ 65-70 por barril.

El límite prohibirá a las compañías occidentales asegurar, financiar o transportar petróleo ruso salvo que el mismo sea vendido a \$ 60/ barril. EEUU y sus aliados han diseñado este sistema en un intento de recortar los ingresos de Rusia provenientes del petróleo, mientras el mismo sigue disponible en el mercado.

. La organización de países exportadores de petróleo y sus aliados, alianza conocida como OPEP+ mantuvo sin cambios su política de producción de petróleo. El ministro de Petróleo iraní citó la preocupación sobre el impacto de la expansión del Covid-19 en algunas regiones, especialmente en China, sobre el crecimiento económico global y la posible destrucción de la demanda, elevando los temores sobre la posibilidad de un exceso de oferta de crudo en los próximos meses.

La prensa destacó que la reciente relajación de las políticas de China contra el Covid-19 podrían apoyar la demanda en la próxima reunión de la OPEP+ de febrero. Gran parte de la atención se centró también en la limitación del G7 del precio del petróleo de Rusia, aunque no fue discutido. La agencia *Reuters* informó que el viceprimer ministro ruso Novak dijo que Rusia preferiría recortar su producción antes que suministrar petróleo por debajo de ese límite, e indicó que el límite podría afectar también a otros productores de crudo. Además, Novak destacó que varios miembros de la OPEP+ han expresado su frustración sobre el límite diciendo que la medida contraria a mercado podría ser utilizada en última instancia por Occidente contra cualquier productor. No obstante, la agencia *Bloomberg* cuestionó la eficacia actual del límite del precio del petróleo ruso que está situado de forma confortable por encima del coste del precio de los Urales, que es de \$ 50/barril.

Lunes, 5 de diciembre 2022

Noticias destacadas de Empresas

. **MIQUEL Y COSTAS (MCM)** informó el viernes del importe definitivo a pagar el próximo día 14 de diciembre en concepto de segundo dividendo a cuenta de los resultados del ejercicio 2022. Así, el importe del dividendo a pagar será el siguiente:

- Importe bruto por acción definitivo: 0,10385856
- Última contratación con derecho: 9 de diciembre de 2022
- Fecha de contratación sin derecho: 12 de diciembre de 2022
- Fecha de pago: 14 de diciembre de 2022

. El portal digital *Bolsamania.com* informó el viernes que **METROVACESA (MVC)** ha obtenido un préstamo promotor por parte de BBVA de EUR 9,9 millones, que destinará a la promoción inmobiliaria en el complejo Blue Views (Manilva, Málaga). La operación fue comunicada al organismo regulador debido a que la entidad bancaria es titular del 20,85% del capital social de MVC, de manera directa con una participación del 9,44%, e indirectamente de una participación del 11,41%.

El préstamo obtuvo el visto bueno por parte de la Comisión de Auditoría, que ha determinado que la operación es "justa, razonable y necesaria", puesto que "permite obtener la financiación necesaria para la ejecución del proyecto inmobiliario y no perjudica a los restantes accionistas ni supone un agravio comparativo para ellos". También ha corroborado que las condiciones son adecuadas, conclusión a la que ha llegado tras "comparar las condiciones del préstamo de BBVA con otras ofrecidas en el mercado para operaciones similares por entidades crediticias no vinculadas a la sociedad".

Asimismo, BBVA y MVC han rubricado otras dos operaciones. Una de ellas es una línea de avales de cantidades entregadas a cuenta y avales técnicos de la promoción inmobiliaria "MedBlue" (Manilva, Málaga) por importe de EUR 5,5 millones. La otra consiste en un contrato de *confirming* para los pagos asociados a la obra de la promoción inmobiliaria "MedBlue", por un monto que asciende a EUR 7,4 millones.

. El diario *Cinco Días* destaca en su edición de hoy que **BBVA** ha decidido reestructurar su división BBVA Corporate & Investment Banking para crear equipos orientados en sectores clave. El objetivo es dar la batalla a los grandes bancos de inversión estadounidenses. BBVA ha incrementado un 30% la plantilla del área de "deal advisory", y ha puesto en marcha las nuevas áreas de energía, ESG y "middle-market".

. *Cinco Días* informa hoy que los fabricantes españoles de trenes **CAF** y **TALGO (TLGO)**, así como Alstom, Stadler y Siemens esperan para primeros de 2023 la resolución de un pedido millonario en Portugal. En juego están 117 trenes encargados por la compañía pública Comboios de Portugal (CP) con un valor de partida de EUR 819 millones. El ganador del proceso en marcha debería conocerse en febrero.

. El diario *Expansión* informa hoy que, de acuerdo a fuentes del sector energético, **NATURGY (NTGY)** y **ENDESA (ELE)**, las dos mayores energéticas en España suministradoras de gas natural, se han enzarzado en un litigio arbitral internacional por sus desacuerdos en la revisión de precios del suministro de gas. Las dos empresas han llevado sus diferencias a la Corte de Arbitraje Internacional de Londres (LCIA, por sus siglas en inglés). El origen de las desavenencias está en los precios de suministro de gas. El litigio asciende a unos EUR 60 millones.